

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

Crónica de París

Praga vuelve a ser la capital que da más juego en el tapete de la política internacional. En los círculos diplomáticos franceses, sobre todo, se especula mucho sobre Checoslovaquia. Aunque conviene advertir que Francia ha sentido siempre vivo interés por el problema checoslovaco. Pero sucede en la actualidad que este interés se va debilitando a medida que Inglaterra ve las cosas de distinto modo que los hombres de París, y que la prensa parisina por su parte parece que no está muy conforme con lo que respecto a Checoslovaquia piensa Mr. Chamberlain.

Actualmente la preocupación está en saber lo que hará en Praga lord Runciman, como se arreglará para resolver tan espinoso problema. ¿Qué hará este hombre solo colocado entre tan fuertes y encontrados intereses como juegan en el ajedrez checo? Desde luego su tarea es algo impenetrable. Lord Halifax le ha dicho al nuevo mediador, antes de abandonar Londres: «Usted, milord, no lleva la representación del gobierno, y su posición es la de un navegante solitario que se lanza en una frágil barquichuela con el propósito de atravesar el Océano...»

En la época actual se dan mucho estos navegantes solitarios. Por ejemplo, el del capitán Wiedemann, en su viaje de Berlín a Londres, con el fin de mejorar las relaciones entre Alemania e Inglaterra. Por cierto que se rumorea un nuevo viaje de Wiedemann y hasta que Chamberlain ha demorado con tal motivo su visita a Escocia, pero la noticia no parece confirmarse por ahora.

En París esta tarde hubo reunión del gabinete en el ministerio de Defensa. En la reunión se trató del presupuesto para el año 1939, de la ley de la semana de cuarenta horas, de la organización interna de los distintos departamentos ministeriales, de las próximas elecciones senatoriales en las que el Frente Popular se dispone a dar violenta batalla a los candidatos tradicionalmente enemigos de la revolución.

El ministro de Marina, Sr. Campinchi, ha pronunciado un discurso en Brest con motivo de su visita al nuevo acorazado «Provence», discurso que está siendo muy comentado. Campinchi habló de los sindicatos obreros pidiéndoles mayor producción y más afán en el trabajo. Les hizo ver a los obreros que Francia era el país que tardaba más en la construcción de un barco. Y les pidió a los obreros que aumentasen su esfuerzo para conseguir aumentar el ritmo de la producción. Al acabar su discurso les concedió una tarde de vacación extraordinaria.

Y continúa la Vuelta a Francia perdiendo interés. En la clasificación por naciones Bélgica va en primer lugar, y el primer puesto entre los corredores lo conserva, muy merecido por cierto, el coloso italiano Bartali, cuya ventaja sobre los demás es tan grande que puede permitirse el lujo de descuidarse un poco en algunas etapas sin riesgo alguno de perder el trofeo de la victoria final.

RADIO NACIONAL

NOTICIARIO

Burgos—La emisora de la Flota Republicana radió hoy la siguiente nota fechada en Valencia:

«El subdirector de Seguridad ha realizado visita de inspección a las poblaciones de Ciudad Real, de Cuenca y otras, con el propósito de implantar en estas provincias una labor depuradora análoga a la que se ha realizado en las de Castellón y de Teruel»

Perpiñán—Según comunican de Barcelona, la CNT ha presentado una importante denuncia contra el director general de Aduanas Andrés Saborit, a quien se acusa de haberse llevado cinco millones de plata en lingotes y gran cantidad de billetes de los que admite el cange el Banco de España en Burgos. Los mismos elementos de la CNT que presentan esta denuncia afirman que tienen en poder documentos reveladores de otras estafas cometidas hace tiempo por Andrés Saborit al frente de las sociedades obreras cuyos recursos explotaba.

París—Los 200 excombatientes del

16 regimiento de infantería de reserva de Baviera, en el que combatió Adolfo Hitler, durante la guerra europea, fueron recibidos ayer en esta capital en la Casa alemana. Venían de visitar los cementerios militares de Bélgica y del norte de Francia.

El embajador de Alemania en París dió la bienvenida a los excombatientes alemanes y dirigiéndose a los excombatientes franceses que se hallaban presentes en el acto, declaró que los antiguos combatientes, según ha dicho Hitler, son los mejores propagandistas de la paz que debe reinar entre Alemania y Francia.

En dicho acto tomó también la palabra el expresidente de una de las más importantes asociaciones de antiguos combatientes franceses y declaró que éstos, como los alemanes, desean ardientemente la paz.

París—Los cambios del cierre de la Bolsa de hoy han sido los siguientes:

Libras 178'44.
Dólares 36'185.

Noticias del Extranjero

La guerra en Extremo Oriente

La ocupación de Ku-Sheu

Shangai—Como anunciaron ayer mañana las tropas japonesas entraron en la ciudad de Ku-Sheu, situada a 35 millas de Han-Kou.

La resistencia ofrecida por los chinos fué dura y tenaz, además el terreno era montañoso y les favorecía la resistencia, pero debido a la pujanza del ejército nipón y de los intensos bombardeos de buques nipones en la red fluvial, los chinos fueron derrotados entrando los japoneses en la ciudad.

Un buque de guerra norteamericano que lleva a bordo numerosos refugiados de Ku Sheu se encuentra en peligro porque se halla en la zona de operaciones.

Las autoridades consulares estudian la manera de efectuar la rápida evacuación de los súbditos extranjeros que habitan en Fun-Shen que se halla situado al Sur de Ku-Sheu que será pronto atacado por el ejército nipón.

Francia

Elecciones Senatoriales

París.—El consejo del gabinete francés fijará mañana la fecha de las elecciones senatoriales que se han de celebrar hacia mediados del próximo mes de Octubre.

Los partidos políticos han iniciado su propaganda electoral particularmente enconada, en esta ocasión advirtiéndose una gran divergencia entre los socialistas y los radicales-socialistas que se pondrá de manifiesto con las campañas anti-senatoriales que celebran los socialistas limitando sensiblemente el poder actual de la Cámara alta.

Los socialistas quieren que la Cámara alta se convierta en una sim-

pla asamblea consultiva, cuyas decisiones no pudieran provocar de ningún modo la crisis de un gobierno.

Estas campañas anti-senatoriales de los socialistas van a provocar la excoición del partido radical, principal sostén de la cámara alta. No es pues aventurado suponer una excoición sensible con ocasión de la presente campaña electoral.

El paraíso ruso

Dos aviadores intentan evadirse: y son detenidos y naturalmente justados

Berlín.—Según una información recibida por el periódico *Angriff* de Moscú el jueves por la tarde, se da cuenta de que habiendo recibido unos aviadores la orden de vigilar la región del lago Peipup a unos cien kilómetros de la frontera de Estonia, han intentado desertar de los soviets.

Los aviadores intencionadamente habían llenado secretamente todos los tanques del avión para un viaje de larga duración; antes de la partida pasaron por su destino y continuaron el vuelo en dirección de la frontera de Estonia.

Los patrulleros del aire de la GPU observaron las intenciones del avión y ordenaron a sels de sus cazas que persiguieran a los aviadores.

Los cazas pronto dieron alcance a los aviadores a los que hicieron aterrizar.

Los dos aviadores fueron detenidos por la GPU.

Uno de los aviadores, el comandante Wolkou, intentó cometer un suicidio antes de su detención.

Cuando fueron interrogados los dos aviadores y miembros del partido comunista sobre su proyecto de evasión declararon que querían dejar el país ya que las condiciones en la Rusia de los Soviets eran intolerables.

CRONICA

La travesura audaz del paso del Ebro

La diferencia entre pisar el río solamente, y pasarlo, sostenerse y derrotar al adversario.—Los nacionales, a plena luz, no con nocturnidad, pasamos el Alfambra, y el Cinca, y el Segre, y el Ebro.—La magnífica labor de la aviación.—Ha muerto un magnífico observador: don Heraclio Gautier, el que se ha concedido la Medalla Militar

Empiezan los rojos a darse cuenta de las fatales consecuencias que para ellos va a tener la travesura audaz de haber atravesado el Ebro. Son muchos los síntomas que acusan lo incómodo de su postura. Anoche hicieron como que querían atacar y cuando las cosas empezaban a ponerse serias desistieron de sus propósitos.

En el día de hoy han sestateado hasta que les han despertado nuestros muchachos que continúan limpiando la bolsa con éxito rotundo por la parte alta y baja del arco por donde se infiltraron las partidas con lo que se ha conseguido reducir considerablemente la entrada de la boca del embudo que habían formado con esa filtración. Y en ese empujón de nuestros muchachos se han dejado medio millar de muertos y dos centenares de prisioneros y como propina les hemos incendiado cuatro carros de asalto.

Pero como ellos siguen haciendo la guerra con orientación y sentido puramente teatral, pues ahora están hinchando el pecho y pretenden sacar las cosas de quicio. La realidad sin embargo no es más que una, digan ellos lo que quieran en sus propagandas. Pasar un río no es cosa fácil, ciertamente, pero tampoco es ninguna cosa del otro mundo, ni es una obra de arte en el orden militar. También nosotros pasamos el Alfambra, el Cinca, el Segre y el Ebro. Y por cierto que no lo hicimos como ellos, con nocturnidad y alevosía, sino a plena luz del sol y dando el pecho nuestros soldados, como de costumbre.

Como digo el paso de un río, no es cosa de tanta importancia como a primera vista parece. Lo que la tiene es pisarlo y luego sostenerse en la otra orilla y avanzar. Es decir, pasarlo para algo más que para utilizar el hecho como una base de propaganda. Cuando se hace una operación de este género lo importante es conquistar terreno, ensanchando la abertura y empujar al adversario derrotándolo y poniéndolo en fuga. Es decir, aquello mismo que nosotros hicimos cuando se pasó el Alfambra, el Cinca, el Ebro, etc. Todo lo que no sea hacer eso en el terreno militar, es sentirse en una posición extremadamente incómoda.

Esta ocupación de un pequeño trozo de tierra con un enemigo sólido y presionante enfrente y un río por la espalda, es algo peor que situarse entre dos fuegos. En los soldados, que saben que no pueden avanzar y que se les hace cosa imposible retroceder, se crea un estado de desánimo deplorable como consecuencia de su mala postura. Tres días y cuatro noches han transcurrido ya desde que por sorpresa y de noche y con ayudas fortuitas y sospechosas unas cuantas partidas rojas cruzaron el Ebro. A favor de es-

glés ha dado instrucciones a la Comisión británica en Palestina para investigar la cuestión de la Partición para que acelere en todo lo posible sus trabajos y envíe un informe a Londres dentro del plazo más corto.

Dicha Comisión tiene que llegar a Londres el día 15 de agosto.

En los círculos cercanos al gobierno se declara que la situación en Palestina es considerada como extremadamente grave.

Nuevo asesinato

Berlín.—Ha sido asesinado el secretario de la mezquita de San Juan de Acre en Palestina.

Este nuevo asesinato ha agravado la situación alarmante de días anteriores.

Alemania

Ha muerto Kora, el elefante del Zoo de Berlín

Berlín.—La muerte súbita de Kora en el Jardín Zoológico de Berlín ha llenado de consternación a todos los habitantes de la capital.

De pronto se sintió enfermo y no quiso probar bocado, falleciendo poco tiempo después.

Luego de fallecido se le examinó detenidamente viendo que había muerto de una enfermedad típicamente elefantil que aparentemente suele observarse en la época de los grandes calores.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

RADIO NACIONAL

Asalto a una exposición marxista en Bruselas

Llegan noticias de que en una exposición marxista recientemente inaugurada en Bruselas, conteniendo toda clase de dibujos calumniosos referentes a la España nacional, penetraron cincuenta visitantes armados de porras y bastones, los cuales destruyeron parte del mobiliario, hirieron a algunos pintores antifascistas y desaparecieron.

Las autoridades han clausurado la exposición, que ofrecía ya poco que ver, después de aquella rápida visita, pues los cuadros y carteles más canalescos habían sido destruidos.

Dicha exposición había sido inaugurada en presencia del embajador soviético, del de China y del de la España roja, que salieron del acto inaugural altamente complacidos y con los rostros sonrientes. Pocas horas después todos aquellos papeles sucios eran rasgados a bastonazo limpio por obra de la justicia ciudadana de un país que por lo visto no quiere dejarse embaucar por la propaganda soviética.

Aunque nadie que conozca medianamente la realidad se deja engañar por los cuentos marxistas referentes a la España nacional, en el extranjero podrían cazar algunos incautos esos cuadros pintando escenas que en nuestra Patria auténtica no se han dado jamás. Y por esto aquellos anónimos ejecutores de la justicia han prestado un gran servicio no ya a la España sino a la verdad escueta y a la civilización europea en que se desenvuelve la vida nacional.

Y el hecho revela además cómo reacciona el público ante las provocaciones rojas, del modo más adecuado posible, con actos como este de elegante violencia con que en Bruselas ha deshecho el andamiaje de una propaganda mendaz que acababan de montar los agentes de Moscú.

RADIO NACIONAL

El catolicismo rojo

Parece que los rojos no han renunciado todavía a la ilusión de pasar por católicos y de conseguir la simpatía de algunos medios católicos de Europa, singularmente de Francia. A tal fin, insisten en su propaganda radiada afirmando que respetan la religión y que hasta protegen a los sacerdotes y a los religiosos, como afirmaba ayer uno de esos desgraciados que acostumbraban hablar de ese tema en la radio catalana.

Los rojos tienen un catolicismo muy especial. En su propaganda han dado en decir que son amigos

de los católicos y que estos, como tales, deben apoyar a la República liberal y democrática de España. Pero son amigos a la manera de los republicanos franceses, esto es, para cerrar las iglesias e imponer la enseñanza laica y marxista, y para machacar al clero y someterlo por hambre y hacerlo desaparecer de las aldeas.

Por esto dice «La Publicidad» de hoy que Francia es la mejor amiga de la Santa Sede. Y el Frente Popular español pretende y finje ser aun mejor amigo del Vaticano que la laica República francesa.

Las relaciones anglo-alemanas

Se reanudarán las conversaciones Chamberlain - Wiedemann

Berlín.—Los periódicos se refieren una vez más a la visita que el capitán Wiedemann realizó al ministro Chamberlain.

Es casi seguro que dichos dos hombres públicos se vuelvan a encontrar para discutir más a fondo las cuestiones que quedan pendientes entre Inglaterra y Alemania y que fueron iniciadas ya hace algunos días.

Es seguro que el capitán va a traer nuevas impresiones de su visita con el canciller Hitler para mejorar las relaciones entre los dos países.

Como dichas conferencias son de carácter privado tendrán lugar en el campo en Chequers donde pasa las vacaciones el presidente del Consejo inglés.

Una representación de comerciantes ingleses va a Berlín

Londres.—Una delegación compuesta de representantes de comercio que ha estado en dicha capital durante cuatro meses, ha salido de Londres con dirección a Alemania en donde tendrán varias conversaciones con el ministro de Economía de Alemania Dr. Funk y con el presidente del Reichstag Dr. Schacht.

Es posible que la delegación sea recibida por el canciller Hitler.

El periódico *Times* declara que la visita de la delegación a Alemania representa el primer intento de un miembro de la Commonwealth británica de tener un cambio de impresiones políticas y económicas con las naciones que no pertenecan a la Sociedad de las Naciones.

La cuestión sudética

Lord Runciman saldrá el lunes para Praga

Londres.—La prensa de dicha capital da cuenta de que lord Runciman saldrá para Checoslovaquia el lunes 1.º de agosto.

El investigador y mediador en el problema de las nacionalidades de Checoslovaquia llegará a Praga el día siguiente y visitará al presidente Hodza después de descansar un rato.

Cuando haya hablado con el presidente Hodza entonces Runciman se entrevistará con los jefes del partido sudético alemán.

Los periódicos difieren en cuanto a la duración de dicha visita, mientras unos se muestran optimistas y afirman que la actividad de Runciman conducirá rápidamente a una avenencia y una solución satisfactoria del problema de unos pocos días.

El Estatuto de Nacionalidades es inadecuado, dice el órgano nazi

Berlín.—El periódico *Voelkscher Beobachter*, órgano oficial del partido nacionalsocialista denuncia el jueves por la mañana el Estatuto de las Nacionalidades tal como se ha presentado dándolo como inadecuado.

El periódico admite que a primera vista el Estatuto parece muy atractivo con muy bellas palabras y con cesiones muy generosas de modo que las personas que no estén muy bien informadas del asunto van a quedar desagradablemente sorprendidas.

Se debe estudiar serenamente para ver que dicho Estatuto es una pura ficción y pretensión vana.

Solo hace falta recoger frases que hay diseminadas por todo el articulado para ver el carácter que tiene la mayoría de las cláusulas de la mayoría.

El periódico señala indignado que el gobierno de Praga no ha titubeado ni un instante en hablar de la nación checoslovaca.

Técnico

para máquinas Standart, se necesita. Inútil si no tiene buenas referencias. Escribir a esta Admón. n.º 15258.

NACIONAL HOTEL

Armada, 101 - Teléfono 2981 - S'AIGO DOLÇA PALMA DE MALLORCA

Habitaciones - Gran confort - Cocina esmerada - Espléndidas terrazas con Jardín - Playa para baños - Pistas de Tennis frente al Hotel - Refugio propio.

LA MEJOR AGUA DE MESA CON:

"LITINICOS THAUMA"

ANTIARRITMICOS, DIGESTIVOS

DE VENTA EN LAS MEJORES FARMACIAS